
mente preocupante, no solamen-
te por la integridad de los traba-
jadores y trabajadoras”, dijo el 
jefe comunal.

“Para nosotros también es fun-
damental que la comisaría de Bajos 
de Mena, que está en categoría C, 
aumente su dotación. Esto es algo 
sobre lo que voy a seguir luchando, 
a pesar de que, con mucho pesar 
y decepción, el general (Enrique) 
Monrás nos daba antecedentes ob-
jetivos de que es muy difícil que esto 
se modifique en el corto plazo; sin 
embargo, esta es una necesidad 
en todo este sector”, subrayó.

Por su parte la ministra del Inte-
rior, Carolina Tohá sostuvo que "se 
han hecho peticiones bien espe-
cíficas para apoyar a los funcio-
narios del consultorio que hacen 

“Hay una sensación de insegu-
ridad muy potente”, en el equipo 
de salud, dijo Viveros, recordando 
las amenazas proferidas ayer en el 
Cesfam Cardenal Raúl Silva Hen-
ríquez de Bajos de Mena, en Puen-
te Alto, donde personas armadas 
amenazaron con “reventar” el re-
cinto si dos de los heridos en una 
balacera sobrevivían a sus heridas.

“Eran tres médicos que esta-
ban esa noche en el consultorio 

en un estado de shock, la doctora 
que estuvo en esta situación al día 
siguiente siguió atendiendo, pese 
a todo esto y creo que sin lugar a 
dudas remese, preocupa”, comentó.

A esto se suma un hecho regis-
trado la noche del jueves en la co-
muna de La Granja, donde un sujeto 
armado ingresó al Cesfam comunal 
amenazando con “rematar” a un 
paciente que había ingresado mi-
nutos antes apuñalado.
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Colmed de Santiago advierte que el país está frente a “una bomba de 
tiempo” tras amenazas a personal de salud

La presidenta subrogante del Co-
legio Médico de Santiago, Gisela Vi-
veros, se refirió a los graves hechos 
ocurridos en al menos dos Centros 
de Salud Familiar (Cesfam) de la 
Región Metropolitana, hasta don-
de han llegado personas armados 
buscando pacientes y amenazan-
do al personal de la salud.

En conversación con CNN Chile, 
la profesional aseguró que estas 
situaciones no son nuevas sino que 
“es un hecho que lamentablemen-
te se ha vuelto de manera repeti-
tiva durante los últimos años, una 
realidad en los centros de salud, 
en ciertos territorios que son un 
tanto más vulnerables a estos 
enfrentamientos, a estos actos 
delictuales”.

Es una situación que se ha con-
vertido “en algo insostenible”, 
agregó la dirigente del gremio mé-
dico en la capital.

“Estamos en una bomba de 
tiempo en que en cualquier mo-
mento un profesional de la salud 

o un equipo o parte del equipo 
puede resultar herido a bala y no 
queremos llegar a esa instancia”, 
subrayó.

Viveros agregó que “este tipo de 
situaciones responden a situacio-
nes delictuales, de las cuales pro-
bablemente el sector salud nos va-
mos a quedar muy cortos en cómo 
poder manejarlo y que requerimos 
de un abordaje que sea interinstitu-
cional”.

La presidenta (s) del 
gremio en la capital, Gisela 
Viveros, aseguró que estas 
situaciones no son nuevas 
sino que "es un hecho que 
lamentablemente" se ha 
convertido en "una realidad 
en los centros de salud", por 
lo que hay un alto riesgo de 
que un profesional de la salud 
sea baleado.

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, junto al dele-
gado presidencial regional 
metropolitano, Gonzalo 

Durán, se reunieron con el alcalde 
de Puente Alto, Germán Codina y 
funcionarios del recinto del sector 
Bajos de Mena para abordar la 
problemática.

Durante la reunión, que se pro-
longó por mas de una hora y media, 
se decidió conformar una mesa de 
trabajo conjunta, mantener el pun-
to fijo en el consultorio Raúl Silva 
Henríquez y avanzar en solucio-
nes permanentes que contribu-
yan a mejorar las condiciones de 
los funcionarios de la salud y de la 
población que atienden los Cesfam 
emplazados en barrios críticos de la 
comuna

La secretaria de Estado anunció 
que Carabineros realizará "inter-
venciones físicas y de funciona-
miento" en ambos recintos asis-
tenciales.

“Esperamos que estos compro-
misos se cumplan, hemos visto 
muy buena voluntad para ello”, 
dijo el alcalde de Puente Alto, Ger-
mán Codina al término de la reu-
nión.

Respecto a los acuerdos, Codi-
na informó que “se conforma una 
mesa de trabajo que estará inte-
grada por usuarios, funcionarios, 
personal de la delegación presi-
dencial y del municipio, además de 
representantes del sindicato. Va-
mos a trabajar con Carabineros y 
la PDI un plan que esperamos se 

cumpla de manera urgente para 
dar seguridad a este consultorio y 
al Karol Wojtyla, que también ha 
sufrido situaciones de violencia en 
las últimas semanas”.

”Esta es una situación suma-

Alcalde de Puente Alto tras reunión 
con Tohá: “Esperamos que estos 
compromisos se cumplan”

La ministra del Interior, 
Carolina Tohá, junto al 
delegado presidencial 
regional metropolitano, 
Gonzalo Durán, se 
reunieron con el alcalde 
de Puente Alto, Germán 
Codina y funcionarios del 
recinto del sector Bajos 
de Mena para abordar la 
problemática. Se diseñó 
un plan de acción.

atención a la comunidad, que van 
a recorrer las calles y hacen servicio 
a domicilio, o también a los funcio-
narios de movilización, que son los 
que conducen los vehículos, las am-
bulancias".

En ese sentido, sostuvo que "en 
materia de salud mental, se requie-
re un refuerzo de los dispositivos 
que hay, porque los hay, pero hay 
que incrementarlos, tanto para 
apoyar a los equipos como para 
trabajar con la comunidad, que en-
frenta por el clima de violencia".

"Quedamos con una serie de 
definiciones prácticas de cómo 
se van a implementar estas medi-
das, plazo también de respuestas 
que tenemos que dar", añadió.

Consultado sobre si se adop-
tarán medida de modificación del 
recinto como en el de La Granja, la 
secretaria de Estado señaló que 
"uno de los acuerdos que se tomó 
es que Carabineros, que tiene un 
área especializada precisamen-
te en hacer planes de seguridad 
para las instalaciones, va a tra-
bajar junto con el equipo de los 
consultorios un plan de seguridad 
con intervenciones físicas y de fun-
cionamiento dentro de ambas de-
pendencias para prepararlas ante 
situaciones de este tipo".
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